

mehrere Tage lang warm gewesen ist, findet eine Ebbe und Fluth statt, die sich regelmäßig alle Stunden erneut, so daß sie sich an Einem Tage achtundvierzig Mal füllt und leert. Die Fluth kündigt sich durch ein beträchtliches Geräusch an, das man von der Seite her hört, von welcher der Wind her kömmt.

22. Der Berg Sainte-Baume*) in der Provence.

Auf diesem Berge befindet sich eine Grotte, in welcher, wenn man der Tradition des Landes Glauben beimessen darf, die heilige Magdalena dreißig Jahre unter den strengsten Bußübungen zubrachte. Diese Grotte liegt 469 Toisen über dem Meeresspiegel. Um zu ihr zu gelangen, macht man einen Theil des Weges zu Fuß, den andern zu Pferde. In der Höhle hat man eine, mit eisernen Gittern umgebene, Kapelle angebracht, in welcher Tag und Nacht eine große Anzahl von Kerzen brennt. Hinter dem Altar strömt eine Quelle hervor, deren Wasser überaus klar und rein ist. Fünfunddreißig Toisen höher, auf der Spitze des Berges, welche le Saint-Pilon (die heil-

*) Heiliger Balsam zu deutsch,